





# LOS CRIMENES de Alto Hospicio

D. A.B - 14-02-2006 - 5 Tercio - Punto Final

**A**cabo de aparecer el libro *A la fuerza de la impunidad* (Márcia Lopresti), de Cheryl Carrillo Leffos, hermana de Iván Carrillo Leffos, asesinado en agosto de 1999 por Julio Pérez Silva, conocido como "el psicópata de Alto Hospicio". La jueva tenía quince años.

El comienzo de estos relatos no sólo arrancan lágrimas y tristeza de las familias de las víctimas, sino que da cuenta de la desidia policial y la desinformación que causa cuando los abordan por un delito tan grave. Si bien el tema representa un mundo puro, nunca tiene la fuerza suficiente para que la conciencia colectiva hiciese temblar lo que muchos de los lectores se podrían haber evitado si estuvieran más preparados y mayormente atentos de la actualidad.

El primer asesinato ocurrió en septiembre de 1998 (Graciela Saavedra Tagle) y el último en agosto de 2001 (Angélica Palape Casas). El homicida actuó la primera vez sin tener abierta a pesar de las sospechas y denuncias. La policía siguió sospechando cuando una viuda sobrevivió a la agresión y pudo describir al delincuente.

## LA CONCIENCIA DE PODER

A través del libro, podemos constatar varios hechos que desestimaron la debil acusada de las autoridades. Por ejemplo, la desinformación formalizada en septiembre de 2000, por el juez de Concesiones Oscar Olivares Moreira destinada a la presidencia de la Comisión de la Familia de la Cámara de Diputados. Dijo "...fue posible establecer que la desaparición de la mayoría de estos jóvenes obedeció a decisiones personales y voluntarias de abandonar el hogar, motivadas principalmente por situaciones extintivas de violencia intrafamilial, peregrinación y ausencia permanente, no obstante también la posibilidad que existan otras circunstancias que hayan provocado esta situación".

Poco fiel coincidió con Cheryl Carrillo Leffos, que nos detalló lo sucedido en Alto Hospicio.

Los primeros informes apuntaron a las desapariciones de un problema social, drogadicción, etc...

Tanto Gendarmería como Investigaciones en el sistema judicial se hicieron cumplir las previas órdenes del tribunal, y el tribunal nunca hizo cosa de la ejecución de las autorizaciones. Por lo tanto, los casos permanecen impunes.

Cuando el psicópata volvió a las calles buscando desaparecidas y muertas, se daba cuenta que las denuncias no eran escuchadas



CHERYL Carrillo, autora del libro "A la fuerza de la impunidad".

en serio. Por otro lado, nunca faltó la vozina que vinieron queriendo apoderarse de sus cuerpos, como en el caso de mi hermana. En su funeral, los únicos que estuvieron fueron mis papás y hermanas y dos o tres familiares de otros países. Yo el velorio había una soledad tremenda".

"Yo quería que se diera y de tener una vida promocional...

"Es un feminicidio digno de estudio. Todavía la gente habla lo poco. Yo le hablé la noche de asesinato a Bajahor y en una linda persona. Ha sufrido mucha, pero igual en Alto Hospicio a cualquiera que le pregunte por ella va a responder que por su culpa pasó todo esto, que es un amante del presidente, eso. Cuando voltearon los cuerpos de las siete hermanas, igual que estos se volteó a las calles en el funeral. Poco después se multiplicaron cuando se hablaba del tema o cuando seguía apareciendo un cuerpo, como en el caso de mi hermana. En su funeral, los únicos que estuvieron fueron mis papás y hermanas y dos o tres familiares de otros países. Yo el velorio había una soledad tremenda".

"El avance angosto, pero se impide que el resto de ciudadanos podamos alcanzar a entender. ¿Qué sucedió con las otras siete?"

"Vivíendo judicialmente sólo sé que fue considerado por cárceles, los de las altas que le mantuvieron en un aliche. Fue luego su restaurante y hasta hoy dice que él no fue. Un cuento a mi hermana nunca reconoció haberla asesinado o habérala visto ninguna. Con respecto a otros posibles asesinatos, nunca se tiene voluntad de investigar. Es el caso del caso José Calvo, encontraron muerto en las mismas condiciones que mi hermana. Sólo un amigo lo vio subir a un auto color beige, creemos él que tenía conexiones al psicópata".

"¿Qué herida lleva de esto?"

"Creo que no hay solución inmediata. Es un problema de conciencia. Los prejuicios siguen existiendo en el país. Si cada día estuviéramos más convencidos es difícil venir como extranjero a un país, un loco o un indígena. Chile es un país donde falta cultura. Mi libro quiere contribuir con un grano de arena".

ALEJANDRO LAVQUEN

# **Los crímenes de Alto Hospicio : [entrevista] [artículo]**

## **Alejandro Lavquen.**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Autor secundario:Lavquén, Alejandro, 1959-

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2006

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Los crímenes de Alto Hospicio : [entrevista] [artículo] Alejandro Lavquen.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)